

Bern, 14. Mai 2009

Jahresbericht Alumni-Verein der Theologischen Fakultät

Vereinsjahr 1. Mai 2008 – 30. April 2009

1. Erste Hauptversammlung des Alumnivereins am 21. Mai 2008 (vgl. Protokoll)

Am 21. Mai 2008 fand im Kuppelsaal des Hauptgebäudes der Universität Bern die erste ordentliche Hauptversammlung des Alumni-Vereins der Theologischen Fakultät statt. Der erste, offizielle Teil bot zum grössten Teil einen Rückblick auf das erste Arbeitsjahr des Alumni-Vereins. Einstimmig genehmigten die anwesenden Mitglieder des Alumni-Vereins den Jahresbericht wie auch alle weiteren Geschäfte des Abends.

Getreu der grundlegenden Alumni-Intention, Theologinnen und Theologen miteinander zu vernetzen, die in unterschiedlichen Gebieten leben und arbeiten, bestand denn auch der zweite Teil des Abends aus drei spannenden Kurzpräsentationen von aktuellen „Baustellen“ der theologischen Fakultät.

Ruth Hess, Assistentin am Lehrstuhl für Dogmatik und Philosophiegeschichte, bot uns zunächst einen anregenden Einblick in ihr Dissertationsprojekts im Schnittpunkt zwischen de/konstruktiven Geschlechtertheorien und theologischer Anthropologie. Stefan Münger, wissenschaftlicher Mitarbeiter am Biblischen Institut, präsentierte das Kinneret Regional Project, ein internationales archäologisches Lehr- und Forschungsprojekt am Nordwestufer des Sees Genesaret, dem er seit 2002 als Co-Direktor vorsteht (<http://www.kinneret-excavations.org/>). Prof. Christoph Morgenthaler schliesslich bot uns einen ersten Einblick in ein empirisches Forschungsprojekt zu Jugendlichen, deren Wertvorstellungen, Religiosität und psychischer Gesundheit – einem Forschungsprojekt das im Rahmen des NFP 58 „Religionen in der Schweiz“ läuft (www.nfp58.ch).

Die drei Kurzreferate gaben einen guten Eindruck, wie vielgestaltig nur schon die universitären theologischen Arbeitsfelder sind, und lassen auf noch viele anregende und fruchtbare Auseinandersetzungen und Alumni-Veranstaltungen hoffen.

2. Zweiter Alumni-Tag, 16. Oktober 2008 zum Thema „I Love to Tell the Story. Das Christentum als Religion der Geschichte(n) – und wo diese heute erzählt werden“

Der Alumnitag musste leider auf Grund einer zu geringen Zahl von Anmeldungen abgesagt werden. Geplant waren ein Hauptreferat zum Thema „Gottesgeschichten und menschliche Lebensgeschichten“ von Prof. Dr. Albrecht Grözinger, Basel, sowie drei Spotlights von Pfrn. Reglua Remund Zbinden, Pfr. Samuel Buser und Doz. Dr. Habil Moises Mayordomo zum „Story Telling“ in verschiedenen theologischen Handlungsfeldern. Für die musikalische Umrahmung war Mirjam Zbinden, Schauspielerin und Sängerin, angefragt worden.

Der Vorstand bereut diese Absage und erklärt sich die spärlichen Anmeldungen hauptsächlich mit der terminlichen Kurzfristigkeit.

3. Sitzungen des Alumnivorstandes

Der Alumnivorstand traf sich zu insgesamt sechs Sitzungen. Zur Vorbereitung auf den Alumni-Tag kam eine Untergruppe zu zusätzlichen Sitzungen zusammen. Die Sitzungsprotokolle sind auf Nachfrage bei Sara Kipfer (sara.kipfer@theol.unibe.ch) einsehbar. Der Vorstand diskutierte ausführlich die Frage, wie die Arbeit des Alumni-Vereins für seine Mitglieder noch attraktiver gestaltet werden kann. Er kam dabei zu folgenden Ideen, die nun umgesetzt werden:

Informationsmail und Quartalsbrief des Präsidenten: In regelmässigen Abständen (ca. alle 4-6 Wochen) erfolgt ein Informationsmail an alle Alumnimitglieder mit Hinweisen zu wichtigen Veranstaltungen an der Theologischen Fakultät, aber auch zu Publikationen der hier Dozierenden. Diese Informationsmails stossen auf grossen Anklang. Viermal im Jahr erhalten die Mitglieder vom Präsidenten des Alumni-Vereins zudem zusätzliche Hinweise und Informationen zur Arbeit des Vereins zugestellt.

Alumni-Stamm: Im Anschluss an die Vorstandssitzungen (ab 20Uhr) findet neu jeweils ein Alumni-Stamm im Restaurant Beaulieu (Erlachstrasse 3) statt. Die nächsten Termine sind 4. Juni und 11. August 2009. Die Mitglieder haben hierfür zusammen mit der Einladung für die Hauptversammlung einen Getränkegutschein bekommen. Der Vorstand freut sich auf ein gemütliches Zusammensein.

Jahrgangstreffen: Dieses Jahr ist erstmals ein Jahrgangstreffen geplant und zwar für alle, die 2007 abgeschlossen haben. Die konkrete Planung ist im Gang.

Alumni-Tools: Nach einer recht langen Anlaufzeit konnte nun mit der Alumni-Stelle der Universität geklärt werden, in welcher Weise die Alumni der Theologischen Fakultät von den Dienstleistungen der Universität profitieren können. Die Alumnitools werden folgende Vorteile und damit auch zusätzliche (kostenlose) Nutzen bringen:

- ▶ Die implizite Mitgliedschaft bei der Organisation Alumni UniBE.
- ▶ Das Mitgliederverzeichnis ist neu online verfügbar und der persönliche Eintrag kann von jedem Mitglied jederzeit und bedarfsweise selber angepasst werden. Die Mitglieder werden in Kürze ein Passwort und ihre (individuellen) Zugangsdaten zum Online-Mitgliederportal von Alumni UniBE zugestellt bekommen und sollten sich jetzt noch einloggen.
- ▶ Jedes Mitglied erhält eine lebenslange und kostenlose Alumni-eMail-Adresse, über welche eingehende e-Mails direkt an eine Adresse nach eigener Wahl weitergeleitet werden können (e-Mail-Forwarding).
- ▶ Ein kostenloser UniBE-Newsletter informiert über weitere Veranstaltungen und Aktivitäten an der Universität.

Zukünftig kann auch das Inkasso über die Alumni-Tools abgewickelt werden kann. Das bedeutet eine zusätzliche Entlastung für den Vorstand.

Alumnitag 2009: Der nächste Alumni-Tag findet am 16. Oktober ab 16:00 Uhr statt. Details zum Programm werden frühzeitig bekannt gegeben. Bitte schon jetzt den Termin reservieren! Der Alumniverein ist auch weiterhin auf „von Mund zu Mund“-Propaganda angewiesen. Bitte sprechen Sie KollegInnen konkret darauf an und laden Sie sie zum Alumni-Tag ein.

Die Vorstandsmitglieder bekommen keine Fahrspesen etc. vergütet. Statt dessen hat sich der Alumnivorstand zu einem gemütlichen Nachtessen im Restaurant Veranda getroffen. Diese Tradition des jährlichen Vorstandsessens würde er gerne fortsetzen.

4. Anzahl Mitglieder: 127 (im Vorjahr waren es 81)